
2023年跨年演讲稿 新的一年元旦跨年演
讲稿(模板5篇)

演讲稿也叫演讲词，它是在较为隆重的仪式上和某些公众场
合发表的讲话文稿。我们想要好好写一篇演讲稿，可是却无
从下手吗？下面是小编帮大家整理的优秀演讲稿模板范文，
供大家参考借鉴，希望可以帮助到有需要的朋友。

跨年演讲稿篇一

一元复始，万象更新。在这辞旧迎新的日子里，特向辛勤耕
耘，无私奉献的全体教职员工，特向勤奋学习，立志成才的
全体同学，致以新年最亲切的慰问和最诚挚的祝福。

岁月不居，天道酬勤。20__年，是宏达学校极不平凡的一年。
在这一年里，学校紧紧围绕为学生服务，让家长放心，创宏
达品牌这一中心，抓住教学质量，学校安全这两条学校赖以
生存和发展的最重要的生命线，实施教师发展，教育创新，
示范学校创建三大工程，逐步构建起富有宏达特色的德育网，
特色教育网，教育科研网及家校联系网等四大网络。学校坚
持正确的办学方向，积极投身基础教育课程改革，教育质量
再创新高，社会效益日渐显著，学校展现了前所未有的生机
勃勃的景象。

回忆过去，我们豪情满怀；展望未来，我们信心百倍。

站在新的起点，我们每一个宏达人都要展现出我们的新形象。
新形象的内涵是什么我想，就是要做到珍爱生命，珍惜时间，
学会做人，学会学习。

先讲第一点，珍爱生命，学会做人。

在新年到来之际，我们不能忘记前不久印度洋海啸中遇难



的15万无辜生命。这场40年来罕见的灾难，让全世界的每一
个人震惊：生命是如此的脆弱，又启迪人们发出这样的扣问：
我们该如何珍爱生命。是的，人是万物之灵，珍惜生命，关
爱人类，以人为本，才会珍惜身边所有的一切，才会从根本
上懂得做人的道理。

跨年演讲稿篇二

大家好!

时间过的很快，一转眼春节就过去了，xx年已经过去，公司马
上就要开工，首先请允许我代表公司，向每位员工和你们的
家人致以新年的祝福，向全体员工在过去的一年里给予的积
极合作与支持表示衷心的感谢!祝各位在鼠年里事业蓬勃发展，
蒸蒸日上!祝大家在新的一年里身体健康，心想事成，鼠年发
财，万事如意，希望你们一如既往的支持公司的各项工作!

xx，我们遇到了来自各方面的诸多困难!回首xx，我们确实有太
多的不容易，有太多的难忘。展望xx，新的一年，有新的困
难;新的一年，有新的期盼。在新的一年里工作也许更加困难，
但我们坚信，全体翔瀚人在公司坚强领导下，将披荆斩棘，
柳暗花明，迎来新的曙光，迎来新的发展机缘!

在度过了一个欢乐、祥和的春节假期后，再次回到工作岗位，
我们要以更加饱满的热情、更加扎实的作风、更加得力的措
施，全身心地投入到工作中，为完成新的一年各项工作开好
头、起好步!以更大的热情更强的斗志迎接工作，迎接各种挑
战，新年我只有一个愿望：就是希望各位都以积极的心态去
面对自己的工作!

最后，公司期待与您共同走向辉煌!祝愿大家在新的一年里：
家庭幸福，快乐相随。



谢谢大家!

跨年演讲稿篇三

20xx年12月31日，罗振宇“时间的朋友”跨年演讲如期而至，
在演讲中罗振宇分享了自己关于中国式机会的六个脑洞。全
程4个多小时的演讲，也足见得罗振宇的诚意。成功的背后都
要付出难以想象的努力，很多人都看到了台前的星光闪耀，
却没有看到背后的辛酸。下文为罗振宇独家向钛媒体讲述，
跨年演讲的六大难题，看看罗振宇是如何准备这一场跨年演
讲。

时间的朋友20xx跨年演讲昨晚（12月31日）8点半在上海举办，
我们上周就来上海密集地筹备跨年演讲。

先说个感慨。我们是公司，公司是买卖人，你向用户交付的
就是产品，用户没有任何义务理解你为产品付出了苦，你有
多不容易，过程中出现那些误差，怎么不怪你，都没用。

其实跨年演讲是一样的，我们公司的同事很少有人知道跨年
演讲我是怎么在准备。今天我就用一点时间跟大家讲讲跨年
演讲的准备有多难。

很多人说是不是内容很难？内容难，那是应该的，要不难凭
什么这个工作你来做呢？所以，这不是问题。

也有人说，是不是站在那连续讲四个小时很难？这也是应该
的。这是体力问题。

所以我今天想讲的是后面的一些事。

其实就想让大家理解一个什么东西呢？就是你去做一个产品
和服务，只要你是有清晰的交付界面的。像跨年演讲，要么
就是现场的一张票，要么就是优酷的一张年度会员卡，要么



你就吸引用户到深圳卫视12月31号晚八点半守在电视前看四
个钟头。不管以什么方式，用户支付钱还是时间，总而言之，
大家要看的就是一产品。

可是做产品背后，我们要交付它，有多少个维度的.思考？

做一件用户交付的产品，要理解，用户的目的是要以极其轻
松的方式，他只需要支付金钱或者时间拿到一个产品，用户
没有任何义务去体谅你的难。做事的人就是这样，你必须承
受所有这一切。

所以，接下来我跟大家倒苦水，跨年演讲到底多难。

第一难：节奏把控，不偏不倚到零点

第一个难不在内容，也不在4个小时体力上的支出。这个演讲
可能是前所未有的一个演讲，在于我必须一个人讲完整场，
而且我要控制在20xx年12月31号晚零点把那句最重要的话说
出去，这是真正的难。

你想，我是一分一秒都不能差的，说一秒不能差有点过分，
一分钟是不能差的。前面是3到3个半小时，语速、节奏、内
容，不仅不能忘、不能丢、不能多加，而且那个节奏正好运
行到晚上零点前，我就得打住。

大家想想这个难度，对我是一个巨大的折磨。

所以现在不是稿子的问题，而是节奏掌握的问题。这个有多
难。

如果正好在那个时候，你没有把情绪逻辑垫到那个份上，大
家在这儿守了三个多小时了，就是为了体验自己人生当中独
特的时刻、独特生命节点的度过方式，你没有把握住那个节
点，这对是一个重大的压力。



第二难：要义不漏，视角、价值观完整

第二道苦水是要义不漏。

虽然这是一个人或者一个团队眼里的20xx，但是你必须做到价
值观完整。你是从一个有立场的角度去看完整的世界，然后
抽取出内容。

整个跨年演讲我大概说五到六万字，但是这五到六万字应该
是关于20xx年视角完整、价值观完整的报告。所以，重大的
事情，从这个价值观看上去是不能漏的，这也是一个挑战。

你可以说我说的观点不对，但不能让看的人说，有一个重大
的事你没说到。所以这个反复的权衡，它们之间的比例、身
材的安排，这也是一个特别大的难处。

第三难：20年的时间维度，年年迭代

第三个难处，这个是只有我们干这个事的人才能明白。跨年
演讲，我承诺要做20年，今年是第3年。年年都那点事？市场
上谁谁怎么样，我评判明年腾讯好还是阿里好，这样不行的，
为什么？用户在迭代。

用户从第一年要跟住你的跨年演讲，他会知道你在进步不进
步。你不进步他在进步，甚至你进步了，但是你进步速度没
有用户快，他都会对你特别失望。

一个持续20年的演讲计划，看上去很占便宜，因为它是时间
的朋友，大概率说，一定是越往后干越好。但是对我们的挑
战就在于：你是不是真在迭代。

可是迭代这个东西又有讲究，就是有很多种维度的迭代。比
如说从第一年到第二年，重点要讲的迭代是什么。第一年我
们在水立方北京，第二年我就换地儿，比如我去到深圳，我



的现场观众人数从四千人左右一下子涨到一万人，这个迭代，
这个现场用户规模，实际上对内容和组织体系是有巨大的压
力。

第三年在上海，用户规模虽然多了一点，但是用户规模没有
大规模的上升。好，怎么迭代？所以今年我们的迭代方式实
际上是内容迭代。内容上，我们和前两年有一个巨大的视角
差异。

那明年怎么办？这两天我们稍微有点空，我们就在想明年的
跨年演讲怎么办？也要迭代。但这个迭代可能不是观众人数、
可能不是内容，是什么？形式感吗？形式感怎么迭代？现在
就要想，甚至后年、大后年的都得开始想。所以，这也是一
个难处。

第四难：20年的跨年演讲是一个整体

第四个难处，20年，一定要是一个整体。

因为跨年演讲本质上并不是一个媒体，媒体形态易碎，一个
东西当时报出来，刷屏了，标题党了，10万+了，就ok了，因
为很少有人倒回去几年看媒体报告。但是只要跨年演讲这个
品牌持续下去，只要做上20年，这一定是个时代的记录，而
且是很珍贵的记录。

你永远得想着20年之后的人会怎么样通过跨年演讲这一个通
道来透射这个时代，现在对它负责的可不只是我们的同事，
这一场的观众，是20年后的那帮人。

所以20年后堆积出来的是一个整体。不能说头一年说个判断，
第二年打脸，完全说错了。每一个字下判断的时候都要特别
小心。每一年的视角在内容上都应该尽可能差开，既要有迭
代，也要有一定的延续性，让人觉得这是一个产品。



第五难：内容能伸能缩有交付

第五个难处，我们现在生活在一个什么样的传播时代？真的
在电视机前或者在现场、在线上把四个小时看完的人，我估
计今年的规模应该有好几百万。

但是还有很多人，不是通过这种方式接受到信息的。他可能
是第二天一刷朋友圈，看到刷屏了，罗胖在跨年演讲了，可
能关注的就是一个词，可能关注的是一组标题，可能关注的
是一篇精华版文章，也有可能关注的是一篇把五六万字减到
七八千字的精华版，或者是看整个演讲稿。

好，针对看一个词、几个词、几个段落、几千字、上万字、
几万字的人，他分别看到了什么？这是我们在设计内容时一
个特别难的东西。

就是不仅要全场有节奏、有体验、有概念、有交付，而是它
可以浓缩为一个词，还可以浓缩为几个词、一组词、几千字。
整个层次安排都要想仔细。这又是一个难，不干这个活不知
道。

第六难：搞定大系统的体验交付

第六难就是大系统，这是个体验交付。

脱不花这次把她们家乐意带去上海迪士尼，这两天她们家人
都在说迪士尼真牛，牛在哪？牛就牛在体验上滴水不漏。

迪士尼那么多演员，那么长时间，每天都在表演，但是就能
给你一种随时随地你看到他们都很高兴，都能瞬间让孩子感
受到的喜气洋洋的气氛，这种全面的体验管理特别困难。

对于“时间的朋友”这么大型的跨年演讲，上万人在场馆里，
还有几百万守在电视机和网络前收看的观众。既是现场演讲，



又是电视直播，还是网络直播，还有各种各样的传播渠道，
我要关注的整个体验系统、技术保障、安全保障等等，这是
一个太复杂的过程。所以，这也是一难。

像今年在上海梅奔中心，就在同一个场地，前一天还举办了
一场天后演唱会。所以留给我们整个舞台改造、灯光音响的
时间只有不到20个小时，连夜翻台搭建，真是非常难的一个
任务。

前面说了六个难点，好像跟大家倒了六道苦水，其实不是在
博取同情，我只是想说，对于真正做事的人来说，怎么把产
品交付给用户，不辜负你的同事和所有协同者，这是一个非
常大的压力。

不管怎么说，我们是一帮做事的人，我们是对同事、对自己、
对时代最终负责的人。

跨年演讲稿篇四

时间过得太快了!转眼间，20xx已成为过去，我们迎来了20xx，
一个崭新的一年!

20xx年，我有长大了一岁。这一年，我一定要比20xx年过得
有意义。

首先，我的发动爸爸妈妈锻炼身体!身体素质最重要!争取这
个学期的体育可以考好。

然后呢，我在学习上要加把劲，后悔弥补不了上学期期末考
试的遗憾，加强数学和地理，记得上学期有几节课未认真听，
走了神，这学期一定得专心听讲!经过了一个学期，我已经适
应了初中生活，知道了竞争的激烈，所以，得再努力些。

再然后呢，我要努力画画，加强水粉与写生，还有速写，并



利用课余时间去多多练习!我相信，我一定可以做到!!!

我相信，我的20xx一定可以很精彩!

跨年演讲稿篇五

大家好!

首先让我真诚的祝愿你们:在新的一年里身体健康、工作顺利、
学习进步!

俗话说得好:“好的开端是成功的一半”。从现在开始，我们
要扎扎实实的学，认认真真的做。仰望着蓝蓝的天空，回想
起以前，那时我们都还是几岁的小孩子，不懂元旦的含义，
只知道元旦是一个节日，是迎接新的一年的第一天，只知道
元旦的时候，学校里要进行文艺表演，歌咏比赛，给优秀学
生发奖。长大后渐渐明白，元旦是个有意义的节日。

我相信明年的今天，你一定有收获。明年的今天，你一定变
了许多。再次向同学们送上最真挚的祝福，祝大家在新的一
年里学习进步，身体健康，希望大家高高兴兴、快快乐乐地
度过今天的美好时光。同时也祝我们今天的活动圆满成功。

我的演讲完毕，谢谢大家!


